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 令和６年６月 湖南市定例教育委員会 会議録 

 

１.開催日時   令和６年６月 26日(水) 午後２時から同２時 59分まで 

 

２.開催場所   湖南市役所西庁舎 ２階 教育委員会室 

 

３.会議に出席した委員 

                             松 浦 加代子 

    伊 藤 真 昭 

岩 城 見 一 

   古 川 美智子 

                                  

４.会議に欠席した委員   

  平 松  彩 

 

５.会議に出席した事務局職員 ７人 

 

６.会議を傍聴した人     なし 

 

７.会議案件 

  日程第１ 報告第 45号 

湖南市教育委員会の経過報告について 

 

  日程第２ 報告第 46号 

後援名義の使用承諾について 

〇2024夏休みこども防火せんりゅう 

〇滋賀県 秋のドッジボール選手権 第 18回びわこカップ 

   

日程第３ 報告第 47号 

市内児童生徒の問題行動について 

 

  日程第４ 報告第 48号 

市内児童生徒の交通事故について 

  

  日程第５ 報告第 49号 

春季総体の結果について 
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日程第６ 報告第 50号 

令和５年度要保護・準要保護就学援助費の受給認定について 

 

  日程第７ 議案第 28号 

    後援名義使用の承諾を求めることについて  

    〇令和６年滋賀県ジュニア＆リトルドッジボール大会 

    ○滋賀県特別支援研究会第 56回夏季研修会 

 

日程第８ 協議事項 

(１) 令和６年８月定例教育委員会の開催日程について 

 

事務局 

 

 

各委員 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ただいまから令和６年６月湖南市定例教育委員会を開催いたします。 

 会議に先立ちまして市民憲章の唱和を行います。ご起立ください。 

 

（  市民憲章 唱和  ） 

 

 ありがとうございました。ご着席ください。 

 それでは、議事に進みます。教育長、よろしくお願いします。 

 

 改めまして、皆さん、こんにちは。 

 資料２ページをご覧ください。この間の教育長の報告をさせていただき

たいと思います。 

 まず、この間は６月の市議会本会議が開催されました。その一般質問へ

の答弁につきましては、後ほどまたお話をさせていただきたいと思いま

す。 

 資料３ページをご覧ください。６月 15 日、石部小学校創立 150 周年記

念式典が開催されました。本当にアットホームな式といいますか、子ども

たちがいて、その後ろに保護者がおられて、そして挨拶といいましても校

長と私ぐらいでした。あとは石部小学校の歴史を、バックミュージックが

校歌なのですが、子どもたちがそれを自然発生的に歌い出すという形で、

非常にナチュラルな感じでした。そして、総合的な学習の時間の発表とも

併せて行ったのですが、石部のまちや取組、そういったものを子どもが紹

介をしておりました。本当にいろいろなところがあるのだな、いろいろな

ことをされているのだなということを、改めて知ることができました。 

 また 150 周年に際しまして、かなり高額な寄附を頂きました。１つは芝

生の運動場を管理するために、毎週のように地域の方が順番に芝生の手入

れをしてくださっているのですが、それを補うために、いわゆる芝刈り機

のようなものを、２台ご寄贈いただきました。返ってきて充電して、夜に
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芝刈りをしてくれるということです。１台 60万と聞きました。 

 とはいえ、広いところはできますが、隅や端といったところについて

は、これまでどおり地域の方にまたお手伝いをいただかないといけないと

いうことでした。 

 そして、校旗もご寄贈いただきました。大変よい式でした。 

 翌日には奥川雅也サッカー交流会、これも後援をご承諾いただいた件で

すが、ブンデスリーガー、ドイツのリーグで活躍をしているという甲賀市

出身の本当にすばらしい青年が２回、サッカー教室を石部小学校でしてく

れました。 

 資料４ページをご覧ください。20 日に校長会、本日、教頭会を開きまし

たので、その内容です。４ページには、今年度校長が目指す１点突破とい

うことで、これを合言葉にといいますか、各校が取組を進めていってくれ

ます。 

 あと１校残っているのですが、人事訪問ということで全ての学校を回ら

せていただきました。全ての教室を訪問しまして、非常によい空気感でど

こも授業ができています。温かい雰囲気で、そしてＩＣＴの活用について

はとても進んできたなと思います。それは理想形といいますか、みんなが

一斉にタブレット端末に向かって同じようなことをしているクラスもあり

ますが、文房具のように、文字を書くのを、タブレット端末のペンでする

子もいれば、タブレット端末に書き込んでいる子もいれば、ふだん使いが

できている学校があります。それも小学校です。どこの学級に行っても

やっているのだなと思いました。これ、教育総務課に見せたら本当にうれ

しいだろうなというぐらい取組が進んでいます。やはり核になる先生が２

人いて、そしてまた、校長もそれをしっかり応援しているといいますか、

そういう体制が大事だなと思っています。 

 ですが、どこの学校もよく使っているなということがわかりました。来

年は端末の入替えもあり、せっかくお金をかけてもらえますので、しっか

りと活用を進めていきたいと考えております。 

 そして、湖南市議会での答弁の対応ということで、中学生の登下校の安

全指導、ヘルメットのことについては少し考えていきたいなと思っていま

す。 

 ただ、予算の関係でどうなるかはわかりませんが、今の白いヘルメット

では、中学校卒業してから高校生になった時にかぶらないなというところ

で、小学校の夏休み直前から小学生のうちから「自転車に乗る時もヘル

メットはかぶるんだよ」という意識づけをするために、小学校６年で配っ

て中学校に持っていって、卒業後もかぶれるようなヘルメットにならない

かなということは検討をしてもらっています。あまりにもお高くつくよう

でしたら、実現しないかなと思うのですが、検討の余地はあるかなと思っ



4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

ています。 

 そして、一般質問への答弁はまた読んでおいていただきたいと思いま

す。 

 資料 12 ページをご覧ください。大阪・関西万博について「学校として

校外学習で行きませんか」というお誘いが昨年度の秋ぐらいには始まりま

した。湖南市教育委員会としては、行きましょうとも、行ってはいけませ

んとも言っておりません。 

 ただ、やはり下見ができませんので、校外学習はそこが大事だというと

ころで学校は判断をしています。今のところ、行くと言っている学校はあ

りませんので、恐らく行かない、１校だけ検討中という返事が来ました

が、それも行くための検討ではないということは聞いております。 

 ここまでですが、何かございましたらお願いします。よろしいでしょう

か。 

 質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。 

  

 － 全員承諾 － 

  

 報告第 45号について、承認することといたします。 

 またお気づきになったことがございましたらおっしゃってください。 

 それでは、日程第２報告第 46 号、後援名義の使用承諾について、教育

総務課長から説明をお願いします。 

 

（１）名称 2024夏休みこども防火せんりゅう（後援） 

   主催 滋賀県消防協会甲賀広域支部 

   期日 夏休み期間中～令和７年度１月中旬頃 

   会場 表彰式：甲西文化ホール 

   趣旨 夏休みの宿題の中で身近な防災について考える機会を与える

ことで、児童における防災意識の高揚を図る。 

 

（２）名称 滋賀県秋のドッジボール選手権 第 18 回びわこカップ（後

援） 

   主催 滋賀県ドッジボール協会 

   期日 令和６年９月 15日 

   会場 湖南市総合体育館 

   趣旨 ドッジボールを通じ近隣府県の仲間との親睦、交流を深める

と共に「協議ドッジボール」の普及、活性化を目的とする。 

 

 質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。 
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各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

課長 

（学校教育課長） 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 － 全員承諾 － 

 

 報告第 35号について、承認することといたします。 

 特に防火せんりゅうは、これまでたくさん紙で出ていたのですが、今年

度からＱＲコードを使ってと、その辺がかなり変わってきております。 

 それでは、日程第３報告第 47 号、市内児童生徒の問題行動について、

日程第４報告第 48 号、市内児童生徒の交通事故について、学校教育課長

より説明をお願いします。 

 

【非公開】 

 

 他に何かありますか。ないようですので承認することについてよろしい

ですか。 

  

 － 全員承諾 － 

 

 報告第 47号、48号について、承認することといたします。 

 それでは、日程第５報告第 49 号、春季総体の結果について、学校教育

課長から説明をお願いします。 

 

 春季総体が行われました。各校の結果、お手元の資料のとおりです。 

 見ていただきますと、例えば石部中学校で、硬式テニスや柔道、体操と

いった種目が見受けられます。学校にない部活動、地域で参加しているク

ラブチーム等、そういったところからも大会に出て、それぞれ活躍をする

ことができている様子も見ていただければなと思います。 

 

 あっと言う間に夏の大会の報告が入ってきます。 

 

 全国に行かない部活が出てくるというような話を新聞報道等で聞くので

すが、その競技をやっている子たちにとっては、どういうふうな受け止め

をしておられるのかなというのは聞いていますでしょうか。 

 

 該当種目がハンドボールやホッケーなど、湖南市であまりなじみのない

ような種目だったと思います。そもそも部活動の改革というのが中学生の

全国大会が始まったことによってだいぶ部活動が盛んになりました。それ

までは本当はなかったのですが、できてしまったことでみんなが勝利至上

主義になってしまってというところの反動で、今の全国大会をしない種目
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委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

委員 

 

というのが出てはきていますね。 

 海外だと、中学生、高校生は全国大会をしてはいけないというところも

あります。スポーツと捉えて、ヨーロッパは特にそういうことがあったり

します。 

 

 昔やっていましたが、中学校の部活で鍛練を積んでいない子がこういう

大会に出るのがありますよね。ふだんは、水泳など学校に水泳部がないけ

れどもスイミングスクールなどに行って水泳の選手として出るという子た

ちが出てくることがどうなのだろうというような意見がありますよね。こ

れでいろいろなことが変わってきているのかなとは思いますね。 

  

 そうですね。体操などもまた夏に出てくると思います。 

 

 硬式テニスもそうですよね。 

  

 はい。 

 

 今、部活とそういう専門のところで学ぶのがガラッと分かれてしまって

いるので、部活との関係はなかなか難しいですね。 

 

 クラブチームでは野球をやっているけれども、中学校では陸上をやって

いるとか、僕の子どもの頃もありましたよね。 

 

 私の子どもなんか部活で硬式テニスに行って、すごく達者の子と組んで

いいところまで行って威張っていました。そういう例もあります。 

 何もかもそういうクラブチームに行けばいいというわけではありませ

ん。 

 

 ないですね。学校が担う部活動をどうしていくのかと、今、まさにそこ

です。 

 

 そこが一番難しいところです。お金がない子はクラブチームには行けな

いですしね。 

 

 保護者の方もかなり時間とお金をかけて対応してくださっています。 

  

 ここにあるのでは、硬式テニスや体操というのは大体クラブチームです

か。 
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教育長 

 

委員 

 

課長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

課長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

課長 

（教育支援課） 

教育長 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 体操はそうですね。栗東まで行っていますね。 

 

 柔道もでしょうか。 

 

 柔道は把握していません。 

 

 結構、全国大会に近いレベルというのは、大体そういう子どもですね。 

 

 また年々変わってきていますね。中高上がってきた種目や、合同チーム

の名前が結構出てきています。 

 

 部活がないけれども大会に出られるものなのですか。部ではなくて、個

人的として。 

 

 個人でも出られるという種目もあります。 

 

 あるのですね。個人戦。 

 

 中体連の考え方もそこが大分緩やかになってきて、変動期です。 

 他に何かありますか。ないようですので承認することについてよろしい

ですか。 

  

 － 全員承諾 － 

 

 報告第 49号について、承認することといたします。 

 それでは、日程第６報告第 50 号、令和５年度要保護・準要保護就学援

助費の受給認定について、教育支援課長から説明をお願いします。 

 

 【非公開】 

 

  これは基準に基づいてということでよろしいでしょうか。 

 他に何かありますか。ないようですので承認することについてよろしい

ですか。 

  

 － 全員承諾 － 

 

 報告第 50号について、承認することといたします。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、議事に移らせていただきます。日程第７議案第 28 号、後援

名義使用の承諾を求めることについて、学校教育課長から説明をお願いし

ます。 

 

（１）名称 令和６年滋賀県ジュニア＆リトルドッジボール大会（後援） 

   主催 滋賀県ドッジボール協会 

   期日 令和６年８月 25日 

   会場 夏見総合体育館 

   趣旨 低年齢層の意欲向上および他府県チームとの交流を目的とし

た県内外オープン参加型のジュニア（４年生以下）大会 

 

（２）名称 滋賀県特別支援研究会第 56回夏季研修会（共催） 

   主催 滋賀県特別支援教育研究会等 

   期日 令和６年８月 20日 

   会場 甲西文化ホール、甲西高校 

   趣旨 特別支援教育に関する今日的な課題への対応を学ぶととも

に、県内各地の事例を交流し、特別支援教育の指導・支援の

さらなる充実を図る。 

 

 （１）は、熱中症についての対応がくれぐれもしっかりなさるようにと

いうことで、承諾したいと思います。 

 質疑もないようですので、審議結果につきましては異議なしと認め、議

案第 28号につきまして審議結果を可決することでよろしいでしょうか。 

  

 － 全員異議なし － 

  

 異議なしと認め、議案第 28号の審議結果を可決いたします。 

 ここまでで何かありますか。 

 そしたら、事務局、よろしくお願いします。 

 

 それでは、その他（１）令和６年８月定例教育委員会の日程調整をご協

議させていただきたいと思います。 

 

 ― 協議の結果、８月 30日金曜日 午前９時からと決定 ― 

 

 以上で本日の議題は全て終了しました。これで６月の定例教育委員会を

閉会いたします。お疲れさまでした。 
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午後２時 59分 

 


